

## Vecinos exponen abusos de Quijano en M. Contreras; nuevo alcalde promete regresarles el poder para evitar construcciones indeseadas en sus calles

### Alcaldías

Jennifer Garlem

metropoli@cronica.com.mx

El alcalde de Magdalena Contreras, Fernando Mercado, prometió regresar a los vecinos de la demarcación el poder y capacidad de elegir sobre espacios públicos, esto luego de que la administración anterior construyó un edificio delegacional en las instalaciones del Deportivo 1° de Mayo de la colonia San Nicolás Tototlan. Por oponerse, algunos de los habitantes fueron víctimas de agresiones físicas por parte de los trabajadores del exalcalde

En entrevista con este diario, el alcalde aseguró que fue “terrible” la falta de atención a los vecinos, una administración de muy poca escucha y muchos problemas, “muchos actos de corrupción que representan obras mal hechas, caprichos y necesidades del Gobierno anterior”; aseguró que “es un tema de voluntad, aquí los que mandan tienen que ser los vecinos. Y la mayoría tomará las decisiones”.

Ante la problemática, Fernando Mercado convocó a los habitantes de la zona a una asamblea para determinar qué sucederá con la construcción; decenas de vecinos atendieron el llamado.

Durante la asamblea algunos que todavía expresaron su enojo con la administración anterior por haber realizado la construcción sin el consentimiento de quienes viven en las inmediaciones del deportivo y también agradecieron al alcalde por tomarlos en cuenta y “mostrar interés en el problema”.

“Me da mucho coraje ver que nuestras instalaciones deportivas no se están utilizando; pero eso se va a terminar en esta administración”, dijo el mandatario local, “Lo mas importante es que el edificio que fue construido con una finalidad diferente a la votación y a la historia de este Deportivo, será un espacio que de un servicio para las y los contrerenses”.

Fernando Mercado destacó que las decisiones no pueden

tomarse desde las oficinas del alcalde, “no puede continuar un modelo vertical. Tenemos que hacer esta relación en la que los vecinos se involucren y elijan lo que se tiene que hacer en cada uno de los lugares”.

Comentó que dicho ejercicio es inédito, porque nunca se había hecho algo así en toda la ciudad, y dio a conocer que en la consulta participará el Instituto Electoral de la CDMX y adelantó que los niños también participarán para elegir lo que quieren que haya en el edificio; por ello, pidió que el día de la consulta lleven un dibujo de lo que quieran que haya.

### Abusos del exalcalde

Los vecinos se quejaron que a las afueras del recinto deportivo hay un estacionamiento y es complicada la accesibilidad a sus casas, por lo que pidieron a Mercado atender dicho problema, que afecta a quienes viven en la zona y evita que los camiones de basura y de gas lleguen por falta de espacio; “no tenemos un deportivo feo, pero tenemos una entrada de quinta; estamos contentos de que el alcalde muestre interés”.

Este diario platicó con algunos de los que viven en las inmediaciones del Deportivo 1° de Mayo y se opusieron a la construcción por tratarse de un lugar comunal, pagado por extrabajadores de una fabrica de textiles y que habían mejorado entre ellos.

Aseguraron que el edificio fue construido en un espacio en el que había un área verde con árboles frutales como limón, durazno, naranja; también había chayoterías, nopaleras y rosales; en ese mismo espacio estaban los baños con regaderas y todo fue destruido para la edificación.

Los vecinos realizaron protestas y paros en las calles aledañas para lograr capturar la atención de las autoridades y detener la obra, “cerrábamos la calle y abríamos cada 10 minutos. Siempre nos manifestamos decentemente”, comentó una de las vecinas.

Revelaron que trabajadores de la alcaldía, cuyo titular era Luis Gerardo Quijano, los agredieron física y verbalmente, sin importar que la mayoría eran de la tercera edad, “nos insulta-



ban y agredían parejo”. Contaron que acudieron al MP, a Contraloría y a Derechos Humanos a levantar denuncias pero fueron ignorados. “Este señor rayó en la ignorancia y nos quiso ver la cara. Por sus abusos acudimos a la Contraloría escrito y

denuncia y hasta Derechos Humanos nos ignoró”.

Otra de las señoras dijo ser víctima de un ataque directo, que presenciaron otros vecinos. “Mis dos hijas y yo fuimos agredidas por dos hombres y una mujer que se bajaron de un taxi

sólo para golpearnos. Eran enviados de Quijano”, dijo. Y hubo algunos que por oponerse a la construcción, durante una de las manifestaciones fueron acusados de robo, golpeados y llevados al MP, “hasta los lentes les rompieron”.

Te invitamos a participar en el

**XVII**  
centamen  
DE INVESTIGACIÓN  
Y ENSAYO POLÍTICO

FECHA LÍMITE  
PARA LA RECEPCIÓN  
DE LOS TRABAJOS:  
5 DE DICIEMBRE DE 2024  
A LAS 17:00 HORAS

CONSULTA LA CONVOCATORIA EN:  
[www.ieem.org.mx](http://www.ieem.org.mx)

TÚ HACES LA MEJOR ELECCIÓN

IEEM Oficial